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ÉQUIPE  

COMPOSITION DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 
Pour une première depuis plusieurs années, le conseil s'est complété avec l'arrivée d'Édith Le Hesran 

au mois de janvier. 

 Présidence  France Racicot 
 Vice-présidence  Frédéric Fournier 
 Secrétaire  Pascale Valton-Münch 
 Directrice  Chantal Daudelin 
 Directrice  Édithe Le Hesran 
 Directrice et représentante 

du conseil municipal 
 Catherine Cardinal 

 Directeur et représentant 
du conseil municipal 

 Alexandre Provost 

RENCONTRES 2014 
Les membres du conseil d'administration se sont réunis dix fois au cours de la dernière année, 

excluant les rencontres consacrées à la préparation et à l'organisation de la fête nationale qui se sont 

déroulées entre février et juin. 

EMPLOYÉES DE SOUTIEN 
 Trésorerie  Francine Palin 
 Coordination 

(de mai 2013 au 31 janvier) 
 Catherine Gouillard 

 Coordination  
(depuis le 1er février 2014) 

 Odile Gauvin 

EMPLOYÉS TEMPORAIRES 
 Glissade  Olivier Fabry 
 Cantine  Guillaume Demers, Gabriel Demers, Florence 

Racicot-Neeser 
 Camp de jour  Roseline Ostiguy-Duplain, Arianne Lagacé, 

Ophélie Spahr, Florence Racicot-Neeser et Jade 
Bombardier (aide-animatrice bénévole) 

 

SANS OUBLIER TOUS LES BÉNÉVOLES QUI CONTRIBUENT ACTIVEMENT AUX 

DIFFÉRENTS COMITÉS ET AU BON DÉROULEMENT DES ACTIVITÉS… MERCI 

D'ÊTRE LÀ ! 
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COURS 

PROGRAMMATIONS SAISONNIÈRES 
Tous les cours prévus aux différentes programmations ont eu lieu, le minimum de participants étant 

atteints pour chacun d'eux. 

HIVER 
De janvier à avril (14 semaines) 

 Cardio-ballon 

 Danse en ligne débutant 

 Danse en ligne intermédiaire 

 Mise en forme 

 Tai chi chuan (2 sessions de 10 semaines : janvier à mars et mars à mai) 

PRINTEMPS 
De mai à juin (6 semaines) 

 Boot camp 

 Tennis (Deux niveaux : junior et adulte, 7 semaines)  

 Zumba NOUVEAUTÉ ! 

ÉTÉ 
De juillet à août (6 semaines) 

 Tennis (Trois niveaux : junior I, junior II et adulte, 7 semaines)  

 Zumba  

AUTOMNE 
De septembre à décembre (14 semaines) 

 Cardio-ballon 

 Danse en ligne (Deux niveaux : débutant et intermédiaire) 

 Mise en forme 

 Tai chi chuan (10 semaines) 

 Photographie NOUVEAUTÉ ! 

GARDIEN AVERTI 
Le cours de Gardiens avertis 2014 a été donné à 28 participants, un record qui a rendu la tâche un 

peu plus ardue pour la professeure Valentine Cusson. Il s'est déroulé durant la fin de semaine des 3 

et 4 mai. Le groupe 2015 sera limité à 24 participants. Suite aux réactions de certains parents, la 

publication dans le journal sera limitée au nom des élèves avec approbation des parents. 
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ACTIVITÉS LIBRES 
Les activités libres sont toujours populaires. L'implication bénévole des responsables et le prêt des 

locaux par l'école sont très appréciés et permettent d'offrir gratuitement ces activités.  

Badminton  Mardi de 19h30 à 21h30 

   Responsables : Josée Gervais et Katherine Barry 

La participation à la session du printemps a été achalandée, tandis que l'automne l'a été moins. Une 

demande se fait sentir pour un volet jeunesse (12-17 ans), un responsable d'activité pour ce groupe 

d'âge devra être recherché. 

 

Volleyball  Janvier à juin : jeudi de 19h30 à 21h30 

Responsable : Alain Patenaude 

   Septembre à décembre : mercredi de 19h30 à 21h30 

Responsable : France Racicot 

L'activité profite d'une belle participation, de nouveaux se sont ajoutés au cours de l'automne. 

 

Multisports  Janvier à juin : mercredi de 19h00 à 20h30 

   Septembre à décembre : jeudi de 19h00 à 20h30 

   Responsables : Benoit Bricault (récréatif) et Mike Bérubé (compétitif) 

Dû à un achalandage élevé, il a été convenu d'établir et faire alterner deux niveaux de multisports, 

soit récréatif et compétitif. Chaque niveau se donne une semaine sur deux, en alternance. Une 

vingtaine de jeunes sont présents à chaque semaine, parfois accompagnés de quelques parents. Il en 

coûte 1$ par enfant par soir pour participer. Entre 15 et 25 jeunes se présentent à chaque semaine.  

 

Hockey cosom Vendredi de 19h à 21h30 

   Responsable : Kevin Santerre 

Ayant commencé l'année comme activité soccer, le hockey cosom a été accepté par la direction de 

l'école primaire à la fin du mois de janvier. L'activité connait une baisse marquée de l'achalandage, au 

point de remettre en question sa tenue pour l'hiver. 

 

Volleyball de plage Lundi de 19h00 à 21h00 

   Responsables : Josée Gervais et France Racicot 

Infesté de guêpes de sable, le terrain a dû être fermé pendant quelques jours. Après avoir été couvert 

d'une toile géotextile sans succès puis arrosé de savon vaisselle, le terrain a pu être rouvert. Sans 

éclairage, les soirées de volleyball de plage sont écourtées par le jour qui tombe. 

GLISSADE 
Du 4 janvier au 9 mars, les samedis et dimanches, de 12h à 16h 

Un employé était chargé d'assurer le prêt de tubes et de supports pour patineur débutant. Il a assuré 

une présence durant deux après-midi lors de la semaine de relâche. Dans les meilleures journées, une 

dizaine de personnes se présentent à la glissade. Il arrive qu'il n'y ait personne. Dû aux conditions 

atmosphériques et d'enneigement, la glissade a été ouverte 10 jours sur une possibilité de 20. 
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Quelques groupes scolaires sont venus durant les jours de semaine. L'employé n'était pas présent 

durant ce temps, les employés municipaux se sont chargés d'ouvrir et de refermer la cabane pour 

prêter les tubes. 

 

SEMAINE DE RELÂCHE 
Comme la formule camp de jour n'avait pas 

fonctionnée en 2012, les activités de la semaine de 

relâche se sont déroulées de façon ponctuelle. Une 

soirée cinéma offerte dans le cadre des Rendez-

vous de la Francophonie a attiré une vingtaine de 

personnes le vendredi soir, comme la plupart des 

activités de la semaine. L'atelier culinaire du jeudi 

matin a plu aux 21 personnes présentes. Fière de ce 

succès, des ateliers culinaires ont été programmés 

pour l'automne (octobre et décembre 2014). La 

soirée aux flambeaux, l'atelier bricolage des 

perles de papier et la soirée de jeux de société 

ont également été des réussites. Malheureusement, 

la guerre de balles de neige a amusé seulement 

une quinzaine de personnes le deuxième samedi. 

Aucun participant n'est resté suite à la bataille pour 

visionner le film «La guerre des tuques», il n'a donc 

pas été présenté. Le comité a été déçu de cette 

faible participation. 

LIGUES DE BALLE DONNÉE 
Balle donnée des filles   Mardi à 19h00 

     Responsables : Mylène Tétreault et Marie-Ève Denicourt 

La saison a débuté le 6 mai et s'est terminée le samedi 6 septembre avec les finales durant St-Alex en 

feux. Quatre équipes totalisant 50 joueuses se sont affrontées au cours de la saison. L'achat de 

nouveaux casques de frappeuses, un tableau indicateur de points et possiblement un grillage de 

lanceuse (si celui de la ligue mixte ne peut être utilisé) sont envisagés pour la saison prochaine. 

 

Balle donnée mixte du vendredi Vendredi à 19h00 

     Responsable : Germain Cajolais 

La saison a débuté le 2 mai et s'est terminée à la mi-août avec le championnat des finales. Six équipes 

se sont affrontées au cours de la saison. 
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CANTINE 
Les activités de la cantine avec présence d'un employé ont débuté le vendredi 2 mai et se sont 

terminées le jeudi 21 août. La ligue de balle féminine a poursuivi ses activités jusqu'au 7 septembre 

sans employé de cantine, des bénévoles ont assuré la présence. 

Le bilan financier de la cantine 2014 a été marqué par deux vols occasionnant des pertes financières 

tant au niveau de l'inventaire que de dommages matériels. Il est maintenant affiché que 

l'établissement est sous surveillance de camera et un système de sécurité sera en fonction pour l'été 

2015. Certaines procédures demeurent à améliorer mais l'activité génère tout de même des surplus 

permettant de financier d'autres activités. 

Une proposition d'entente sur la location de la cantine pour les finales de saison de la Ligue 

Olympique a été élaborée au printemps. Par contre, comme la ligue n'a jamais signé l'entente, la 

cantine n'a été louée par aucune organisation externe en 2014. 

FÊTE NATIONALE 
La pluie et le vent ont causé l'annulation de certaines 

activités populaires dont les feux d'artifice. Grâce 

aux bénévoles présents, les activités ont pu être 

relocalisées dans le pavillon des loisirs. Des jeux 

animés par Robert Langevin ont occupé les 

compétiteurs en après-midi malgré quelques grains 

de pluie, tandis que Sylvie Bélair et son groupe ont 

offert une performance dynamique pour le 

spectacle en soirée. Pour une première fois, une 

Grande Tablée s'est tenue en fin de repas. Avec la 

collaboration de Luc Carreau, propriétaire de 

L'Angéluc, un dessert anisé aux fraises a été servi 

aux gens venus fêter.  

Récipiendaire de l'aide financière de la SNQ pour la fête nationale et la Grande Tablée 

La fête aura lieu le mercredi 24 juin 2015. 

CAMP DE JOUR 
Le camp de jour Alextra 2014 a accueilli 163 enfants au cours des 7 semaines de camp, soit du 30 juin 

au 15 août. Le nombre d'inscriptions légèrement diminué face à l'an dernier. L'équipe d'animation a 

été bonifiée par la présence d'une aide-animatrice bénévole quelques jours par semaine. La chef de 

camp et les trois animatrices assuraient le service de garde du soir et du matin, ce qui permettait une 

meilleure communication avec les parents. Le prêt des locaux par l'école a encore une fois permis de 

recevoir les enfants dans un environnement propice aux activités énergiques et rassembleuses. Des 

sorties éducatives et ludiques ainsi que des demi-journées à la piscine ont fait voyager les enfants. La 

conformité au cadre de référence pour les camps de jour municipaux ajoute à la valeur et au sentiment 
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de sécurité du camp offert à Saint-Alexandre. Le camp de jour est supporté financièrement par le 

programme Emploi d'été Canada du gouvernement fédéral. 

JOURNAL LE FLAMBEAU 
Dix parutions (dernière à venir en décembre) 

Récipiendaire de l'aide financière de la Caisse Desjardins Haut-Richelieu via le concours Dites-nous 

qui aider ! 

L'équipe du Flambeau st composée de : 

 Correction  Martine Giguère, Yves Mallette et Carlyne Spahr  

 Publicités  Francine Palin  

 Petites annonces  Sylvianne Jacques  

 Rubrique cuisine  Madame Gâteau 

 Photographies  Georges Ménard  

 Mise en page  Frédéric Fournier 

 Relationniste  Martin Galipeau  

 

Unes 2014 

     

     

AUTRES ACTIVITÉS 

NOËL 
Atelier culinaire intergénérationnel à venir le 13 décembre prochain ! 
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Il est toujours possible de s'inscrire. L'activité est réalisée grâce au partenariat avec le Centre de 

femmes du Haut-Richelieu. 

JOURNÉES DE LA CULTURE 
François Lavallée est venu faire vivre l'expérience 

de la tradition orale avec une vingtaine de 

participants séparés en deux ateliers (matin et 

après-midi). Ces derniers ont eu la chance de se 

faire raconter plusieurs contes, dont un qu'ils 

devaient enregistrer dans leur mémoire pour 

ensuite se le raconter entre eux. 

FÊTE DES VOISINS 
Les jeunes de l'activité Multisports ont participé à 

une journée complète d'activités sportives 

diverses le samedi 7 juin dernier. Ballons, hot-dogs et 

saine compétition étaient au rendez-vous !  

CONFÉRENCE SUR LA SEXUALITÉ 
Karine Mailhot est venue discuter d'astuces et attitudes à adopter avec les enfants de 9 à 12 ans pour 

parler de sexualité et de la période de grands changements qu'est l'adolescence. Seulement 4 

personnes se sont présentées mais la rencontre a été très enrichissante pour tous. 

COURSE LA NUIT BLANCHE 
Cette activité ne s'est pas tenue en 2014 et n'est toujours pas confirmée pour 2015… Le comité a 

besoin de nouveaux bénévoles avec l'expertise de l'événementiel pour contribuer à développer cette 

activité unique dans la région !!!  

ORIENTATIONS 2015 
Soucieuse de trouver des activités qui plairont à toutes les tranches d'âge, l'ALSA souhaite approcher 

les jeunes de 12 à 17 ans afin de connaître leurs besoins et désirs en activités de loisir. Des 

rencontres seront organisées pour parler de ce qui les motivent, les font bouger et qui piquent leur 

curiosité. 

Afin de consolider le sentiment d'appartenance des citoyens, l'ALSA projette d'organiser des 

activités thématiques rassembleuses, notamment pour le temps des Fêtes. Toutes les idées de 

projet sont les bienvenues. En voici quelques-unes émises lors des rencontres du conseil 

d'administration : festival, parade, dépouillement d'arbre, Halloween, etc. 

  



PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 2013 

 
 
Procès-verbal de l’Assemblée générale annuelle de 
l’Association des Loisirs de Saint-Alexandre inc., tenue le jeudi 
5 décembre 2013, au Pavillon des Loisirs, à compter de 19 
heures. 
         
 

 
 
Présences :  
 

France Racicot, présidente 
Frédéric Fournier 
Valériane Gagné 
Pascale Valton Munch 
Alexandre Provost 
Francine Palin, secrétaire-trésorière 
Martin Galipeau 
Christian Grégoire 
Karen Melis 

Josée Gervais 
Kevin Santerre 
Chantal Daudelin 
Bernadette Valton 
Luc Mercier, maire 
Yves Barrette (arrivé à 19h30) 
Jean-Pierre Tremblay (arrivé à 20h30) 
 
Catherine Gouillard, coordonnatrice 

               
 
1. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue du président. 

 
La présidente, France Racicot, souhaite la bienvenue aux participants et déclare l’assemblée 
ouverte. Elle demande de faire un tour de table afin que chacun se présente. 

 
 
2. Lecture et adoption de l’avis de convocation. 
 

L’ordre du jour suivant est adopté sur proposition de Christian Grégoire, appuyé par Alexandre 
Provost : 
 

1. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue de la présidente 
 
2. Lecture et acceptation de l’avis de convocation 
 
3. Lecture et acceptation du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 6 

décembre 2012 
 
4. Rapports d’activités présentés par les responsables des différents comités et par la 

coordonnatrice et aperçu des activités à venir en 2014 
 
5. Élection du Conseil d’administration  

Trois postes sont en élection 



Procès-verbal de l’Assemblée générale annuelle de l’Association des Loisirs de Saint-Alexandre inc.  
2013-12-05 

    
 

 

 
6. Divers 
 
7. Levée de l’assemblée 

 
 
3. Lecture et acceptation du procès-verbal de l’Assemblée générale annuelle du 6 décembre 2013 

 
Après lecture, le procès-verbal de l’Assemblée générale annuelle du 6 décembre 2012, est adopté 
sur proposition de Valériane Gagné, appuyé par Frédéric Fournier. 
 
 

4. Rapports d’activités 2013 présentés par les responsables des différents comités et par la 
coordonnatrice et aperçu des activités à venir en 2014 
 
Avant la présentation du rapport d'activité préparé par la coordonnatrice, un tour de table auprès 
des membres permet de faire le point sur les activités suivantes : 

 
Flambeau :  
Martin Galipeau, relationniste du journal Le Flambeau, nous résume les activités du journal. Il y a 
toujours 10 parutions par année le tout gérer par une équipe de plus de 7 bénévoles. L'équipe 
vient tout juste d'accueillir Violaine Mucci qui se joint à l'équipe de correction.  
 
Badminton : 
Josée Gervais, responsable du badminton, nous parle de l’activité qui a lieu tous les mardis au 
gymnase de l’école. Elle réalise que plusieurs jeunes de moins de 16 ans seraient intéressés à 
jouer. France Racicot mentionne qu'offrir des activités sportives aux jeunes est dans les idées pour 
2014. 
 
Soccer :  
Kevin Santerre, responsable du soccer libre, présente un résumé des soirées de soccer du vendredi 
soir. Dernièrement, plusieurs participants souhaitent jouer au hockey cosom. Un suivi de cette 
demande sera fait par la coordonnatrice.  Environs une vingtaine de personnes participent au 
soccer. Kevin fait quelques commentaires concernant les buts et le tout est pris en note par la 
coordonnatrice pour un suivi. 
 
Parcourez St-Alex :  
Karen Melis, représentante pour le comité de Parcourez St-Alex, fait un résumé concernant 
l'annulation de l'événement à cause de l'incendie au pavillon. L'annulation fait en sorte que le 
résultat financier donne un déficit de près de 2000 $. Un point important concernant les 
assurances de la municipalité est soulevé et les membres de l'ALSA souhaitent qu'un suivi soit fait 
à ce sujet. 
 
Nuit Blanche 
Christian Grégoire, représentant du comité de la Nuit Blanche, fait un résumé de l'événement. Il 
s'agit d'un événement qui attire les coureurs malgré le mauvais temps. Le résultat financier 
montre un surplus de près de 1000 $. La formule est très appréciée des gens, mais il y a encore 
place à l'amélioration sur certains points pour 2014. 
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Par la suite, Catherine Gouillard présente le rapport d'activités pour l'année 2013. Tous les 
membres semblent satisfaits du rapport. Catherine mentionne qu'il y a quelques sections 
manquantes car les rapports de tous les comités n'ont pas tous été reçu. Le rapport d'activités 
2013 sera mis à jour et finalisé sous peu. 

 
 
5. Élection du conseil d’administration. 

 
L’avis de convocation mentionne que trois postes sont en élections, soit deux postes 
d'administrateur ; celui de France Racicot et celui de Valériane Gagné, et un poste vacant.   
 
Alexandre Provost est nommée comme président d’élection sur proposition de France Racicot, 
appuyée par Pascale Vaton-Münch. 
 
Francine Palin est nommée secrétaire d’élection sur proposition de Martin Galipeau, appuyé par 
Valériane Gagné. 
 
Le président d’élection, Alexandre Provost, déclare maintenant la période de mises en candidature 
ouverte. 
 

 France Racicot est proposée par Chantal Daudelin, appuyée par Frédéric Fournier. 

 Jean-Pierre Tremblay est proposé par Christian Grégoire, appuyé par France Racicot. 

 Valériane Gagné est proposée par Martin Galipeau, appuyée par Pascale Valton-Müch. 

 Josée Gervais est proposée par Valériane Gagné, appuyée par Martin Galipeau. 

 Chantal Daudelin est proposée par France Racicot, appuyée par Jean-Pierre Tremblay. 

 Kevin Santerre est proposé par Valériane Gagné, appuyé par Frédéric Fournier. 

 Christian Grégoire est proposé par Martin Galipeau, appuyé par France Racicot. 

 Martin Galipeau est proposé par Christian Grégoire, appuyé par Jean-Pierre Tremblay. 

 Bernadette Valton est proposée par Kevin Santerre, appuyée par France Racicot 
 
 
Le président d’élection, Alexandre Provost, déclare que la période de mises en candidature est 
close. 
 

 Le président d’élection demande à France Racicot si elle accepte. Elle accepte. 

 Le président d’élection demande à Jean-Pierre Tremblay s'il accepte. Il refuse. 

 Le président d’élection demande à Valériane Gagné si elle accepte. Elle refuse. 

 Le président d’élection demande à Josée Gervais si elle accepte. Elle refuse. 

 Le président d’élection demande à Chantal Daudelin si elle accepte. Elle accepte. 

 Le président d’élection demande à Kevin Santerre s'il accepte. Il refuse. 

 Le président d’élection demande à Christian Grégoire s'il accepte. Il refuse. 

 Le président d’élection demande à Martin Galipeau s'il accepte. Il refuse. 

 Le président d’élection demande à Bernadette Valton si elle accepte. Elle refuse. 
 
Par conséquent, France Racicot et Chantal Daudelin sont élues au conseil d’administration de 
l’Association des Loisirs de Saint-Alexandre. 
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Le président d’élection déclare la fin de la période d’élection. 
 
 

6. Divers. 

 Un retour rapide est fait sur le budget et sur les décisions qui ont été prises. 

 Le dossier de la butte à glisser est un sujet sur lequel les membres souhaitent poursuivre les 
démarches. La coordonnatrice a en main un guide d'aménagement et de gestion des aires de 
glissade qui permet de bien déterminer les besoins. Les membres pensent que le conseil 
d'administration de l'ALSA devrait faire une demande formelle au conseil municipal afin de 
relancer le dossier. 

 
7. Levée de l’assemblée. 

 
L’assemblée est levée à 21h30 sur proposition de Pascale Valton-Münch. 

 
 
 
 
 
 
 
______________________________ 
France Racicot, présidente 
 
 
 
______________________________ 
Francine Palin, trésorière 
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